

DISCOURS : Cérémonie des vœux du Maire – vendredi 10 janvier 2025

Madame la Vice-Présidente du Département de Seine-et-Marne (D. LUCZAK)

Monsieur le Vice-Président de la Communauté de communes (A. PARISY)

Mesdames et Messieurs les conseillers,

Mesdames et Messieurs,

Chers concitoyens, chers Collègues,

Je vous souhaite la bienvenue à la cérémonie des vœux de la municipalité pour 2025.

Nous avons cette année la chance d'être accueillis à l'hôtel « Le Royaume des lions », récemment inauguré et qui vous donnera l'opportunité de découvrir ce lieu, que, nous considérons comme une fierté, pour notre territoire communal.

Cette nouvelle année annonce la dernière partie de cette mandature, et les derniers défis avant les prochaines échéances électorales. Une situation d'autant plus particulière lorsque l'on connaît une période d'instabilité politique.

Malgré l'annonce des mesures d'austérité et de rigueur, et il est probable qu'elle soit toujours d'actualité, nous ne savons pas ce que l'avenir nous réserve... et plus particulièrement en ce qui concerne les collectivités territoriales.

Pour autant, cela ne fera pas obstacle à notre détermination pour le fonctionnement de nos services publics et à la préservation de votre qualité de vie mais nous ne pourrions pas y arriver sans le soutien indispensable de nos élus locaux pour la réalisation de nos derniers projets et prochains à venir... : tout particulièrement le Département, représenté par Madame Daisy LUCZAK, et également de notre ancienne députée Isabelle Périgault qui est d'une aide précieuse à l'avancement de nos dossiers notamment sur l'hôtel le Royaume des Lions, également pour le dossier des transports, compétence qu'elle vient de reprendre avec sa vice-présidence au sein de la CCVB, je la salut tout particulièrement pour son aide et son efficacité car c'est une élue de terrain, consciente des difficultés que peuvent rencontrer les petite commune rurales et toujours soucieuse de faire avancer notre territoire...

- Un certain nombre d'actions ont été réalisés sur l'ensemble de la commune en 2024 et avant de refermer cette page, nous souhaitons, évoquer ces principaux travaux :
- Lancement de l'étude pour la reconstruction de la station d'épuration de LUMIGNY ;
 - Acquisition d'un Mini bus pour le centre de loisirs ; (52 000 € ttc)
 - Reconstruction du pont de Bernay ; (52 000 € ttc)
 - Révision du Plan Local d'Urbanisme ; (36 000 € ttc)
 - De nouveaux Bancs dans les écoles ;
 - Réalisation du règlement de voirie communale ;
 - Installation et mise en service de la vidéo protection sur l'ensemble des 3 villages ; (143 000€ ttc)
 - Construction du local technique. 625 000€ ttc)
 - Sans compter tous les travaux d'entretien réguliers, les imprévus, les urgences et le ramassage des dépôts sauvages de plus en plus fréquent et de plus en plus conséquent.

Comme vous pouvez le constater, nous travaillons avec conviction pour mettre en œuvre notre programme, tout en gardant à l'esprit un service public de qualité et nous poursuivrons nos efforts jusqu'à la fin de la mandature.

Mais passons maintenant aux projets à venir :

FINANCES PUBLIQUES

Il nous paraît important en premier lieu d'évoquer l'état de nos finances puisque c'est ce qui conditionne et détermine la concrétisation de nos projets.

En premier lieu, nous avons sollicité une analyse financière de notre situation budgétaire et comptable depuis le début de notre mandature incluant la période COVID 19.

Cette analyse a montré que la collectivité a vu ses comptes redressés, afin de revenir à une situation stable et saine pour nos finances :

- Le taux d'endettement a été considérablement réduit ;
- L'encours des dettes bancaires au 31/12/2023 s'élève à 682 000 € soit 446€ par habitants pour une moyenne de la strate régionale de 479 € par habitant.
- Notre capacité d'auto-financement a atteint des records ;
- Cette capacité s'élève en 2024 à 531 000 € ce qui nous permet en faisant ces économies sur le quotidien de pouvoir investir sur des projets.
- Notre solvabilité se trouve dans la moyenne départementale des collectivités territoriales.
- Là où notre capacité de désendettement était dans un seuil critique en 2019, (soit un ratio de 9 ans pour rembourser l'intégralité de notre dette), il a été ramené à 2 ans en 2023.

Les services techniques vont enfin pouvoir profiter d'un local décent, qui leur permettra de travailler et également stocker le matériel et les véhicules à l'abri du vol et surtout des intempéries, car une bonne partie du matériel a souffert et a coûté assez cher en réparation ou en remplacement.

Nous remercions chaleureusement la Région Ile-de-France (200 000 €) et le Département de Seine-et-Marne (150 000 €) pour l'octroi d'un contrat rural, qui a aidé à le financer.

Je remercie également Notre architecte M.ROSSIGNOL, notre AMO CHOISEENNE, les entreprises qui ont œuvré à la réalisation : TP BALLEST, CANARD CONSTRUCTION, LEBASTARD, SELLIER, LA COLAS, SAS SUEUR, BTP CONSULTANT, GLOBALIS INGENIERIE, PRELY,

En parlant d'intempéries, vous l'aurez constaté l'année 2024 a été très perturbée par un temps capricieux, mais la commune, ainsi que nos services techniques, ont mis tout en œuvre afin de maintenir la propreté et la tonte de nos espaces verts et nous pouvons les féliciter pour ce travail accompli.

VOIRIE

Nous avons bien conscience que la voirie est une préoccupation première pour les habitants d'une commune. C'est pourquoi nous avons demandé auprès d'une entreprise locale (COLAS IdF) de faire une analyse de l'état de toutes nos voies communales. Certaines sont dans un état convenable, d'autres plus critiques, ce qui nous permet de prioriser celles qui nécessitent une réfection urgente.

La première et pour laquelle les études ont déjà été réalisées est la route de Bernay. La procédure de déclaration d'utilité publique est sur le point d'aboutir, afin d'accueillir le terrain où sera implanté un bassin de régulation des eaux pluviales. Ainsi, les conditions seront réunies pour lancer les travaux cette année. (pour un montant estimé à 382 680 €).

La seconde est bien évidemment la rue du Mont et, dans l'attente du chiffrage de sa réhabilitation, nous envisageons de faire un emprunt, afin qu'elle soit réalisée en même temps que la route de Bernay.

D'autres routes méritent également d'être refaites, mais il est très compliqué de pouvoir les inclure dans notre programme des travaux alors que nous disposons d'un patrimoine routier de 25 km de linéaires à entretenir ou à refaire complètement par manque d'entretien régulier. Nous travaillerons sur un plan pluriannuel d'investissement pour les hiérarchiser dans les années à venir. Sachant que nous n'avons pratiquement aucun programme d'aide pour subventionner les travaux de voirie. (hormis le Fond d'équipement Rural à hauteur de 35% du montant HT plafonné à 100 000 €).

URBANISME

Nous sommes enfin parvenus au terme de la procédure de révision du Plan Local d'Urbanisme et bien que nous ayons exposé en détail, dans le dernier bulletin municipal, les changements apportés à ce règlement, dont je me permettrai de rappeler brièvement les motifs :

- Simplification et éclaircissement des règles local d'urbanisme ;
- Mise en conformité du Plan Local d'Urbanisme aux nouvelles réglementations actuelles et à venir ;
- Et enfin, l'encadrement du développement urbain des villages et préparation des équipements publics à venir.

Je remercie notre agente responsable en charge de l'urbanisme pour la concrétisation de cet engagement municipal, qui facilitera les démarches de beaucoup d'entre vous.

ENVIRONNEMENT

En tant que commune ville amie des animaux, il nous paraît important et nécessaire, d'accentuer notre politique sur le bien-être animal.

Faisant face à une recrudescence des chats errants dans nos villages, nous avons sollicité et obtenu une subvention (10 604 €) pour mettre en place une campagne de stérilisation des chats, qui sont recueillis par des particuliers (n'hésitez pas à vous manifester si vous en avez recueillis, afin que leur stérilisation soit prise en charge par la commune).

Nous souhaitons que chaque animal puisse se sentir en sécurité sur la commune et c'est la raison pour laquelle, nous souhaitons installer des refuges pour chats mais également les oiseaux (plus particulièrement des refuges de la Ligue Protectrice des Oiseaux), ainsi qu'un rucher école pour la préservation les abeilles.

C'est ce que quelque part dans la continuité de la philosophie du Parc, la préservation des espèces menacées et le maintien de la biodiversité.

Enfin, afin de rendre hommage aux animaux tombés au combat, durant la première guerre mondiale, notre élue en charge de l'environnement et du bien-être animal va travailler sur le dossier afin d'envisager d'édifier une statue à leur mémoire, celle-ci sera organisée dans le cadre d'une cagnotte participative.

Par ailleurs, ayant obtenu une subvention pour sa réalisation de la part d'Ile-de-France Nature(12 000 € sur un projet estimé à 23 000 €), nous débuterons l'aménagement du verger municipal qui sera accessible à tous, situé a la sortie de Lumigny (en direction de la D231).

ENFANCE JEUNESSE

Nous organiserons cette année non pas un, mais 2 séjours :

- Le premier durant les vacances de paques à destination des élèves élémentaires.
- Suivie d'un deuxième à destination du public adolescent, qui se déroulera durant les vacances de la toussaint.

Toutes les précisions vous seront communiquées ultérieurement, par le directeur Enfance-Jeunesse et l'élue référente Mme Cindy PROU, que nous remercions pour la qualité des activités proposées, ainsi que ses 5 animateurs, sans oublier les agents de restauration scolaire, qui contribuent grandement au rayonnement du centre de loisirs.

L'achat du minibus va désormais faciliter les déplacements et favorisera l'organisation des sorties de la structure.

Nous poursuivons chaque année, les investissements réguliers auprès des écoles, car l'éducation et le bien-être des enfants est une préoccupation constante de la municipalité, notamment grâce à l'implication de l'élue de secteur. Mais il est également important de souligner le rôle prépondérant, des équipes enseignantes, représentés par Monsieur DUTOURNIER pour l'école maternelle et Monsieur ROGER pour l'école élémentaire, sans oublier nos charmantes ATSEMS, qui accompagnent chaque jour les enfants dans leur apprentissage et dans leur éveil au monde.

Concernant l'aire de jeux qui avait été annoncé l'an dernier, nous avons le plaisir de vous annoncer, que l'étude est terminée et, que nous serons subventionnés pour sa réalisation.

Il sera implanté sur le village d'Ormeaux, derrière le terrain de basket et le terrain de boules. Nous espérons pouvoir installer dans les années à venir d'autres structures de ce type sur l'ensemble de nos villages, et pourquoi pas un parcours de santé.

MANIFESTATIONS MUNICIPALES/ ASSOCIATIONS

Concernant les manifestations organisées par la municipalité, la nouvelle formule de notre événement estival « la fête des villages » a rassemblé plus de participants que les éditions précédentes. De la joie, de la bonne humeur et un soleil resplendissant, autour d'une bonne grillade et des animations diverses, ont fait de cette journée une fête incontournable pour la commune.

Le récent marché de Noël a lui aussi été une réussite avec une quarantaine d'exposants et une fréquentation toujours plus forte, malgré un temps très capricieux et nous remercions tous nos « lutins » et tous les bénévoles pour leurs investissements.

L'année dernière, l'association des parents d'élèves, en partenariat avec le centre de loisirs de la collectivité, a organisé les Olympiades de Lumigny-Nesles-Ormeaux, qui fut une journée particulièrement réussie et nous souhaitons que la municipalité, puisse continuer à travailler avec nos associations locales pour animer notre commune.

Nous tenons à remercier Madame Aurore MIKO et son équipe pour l'investissement auprès des enfants. Il en va de même pour Monsieur Nicolas SEGUIN, président du club de rugby, qui contribue au rayonnement sportif de la commune à travers ce sport qui est plus qu'un sport mais également un état d'esprit, sans oublier toutes les initiatives du comité des fêtes, représenté par son président, Daniel SENECHAL et toute son équipe, qui œuvrent depuis des années pour notre commune, grâce à un travail bénévole, et on le sait très bien, qui demande beaucoup d'implication personnelle et beaucoup d'huile de coude. (un peu comme les élus...)

Nous remercions également les associations qui contribuent à dynamiser la vie locale par leurs actions régulières, n'hésitez pas à aller à leur rencontre, et à les rejoindre dans leurs activités, nous sommes certains que vous passerez un moment conviviale et agréable en leur compagnie :

- « Il était une fois »,
- l'Amicale des Seniors,
- l'AND'A Patchwork,
- Histoire et Patrimoine,
- Atelier de l'ombre à la Lumière,
- le Nesles Bike,
- les Temps Dan'C,
- Entraides et déplacements,
- la FNACA et associations des Anciens Combattants,
- le Tennis Club LNO

Sans oublier notre agent municipal, votre principale interlocutrice que ce soit au téléphone ou en mairie qui vous accueille tous les jours, en ce qui concerne toutes les demandes associatives.

SECURITE PUBLIQUE

Longtemps annoncé, les travaux d'installation de la vidéoprotection est maintenant terminée et étendue sur l'ensemble de nos 3 villages en même temps. Nous œuvrons maintenant pour l'élargissement à l'intérieur des villages, afin de garantir une meilleure sécurité, sur des points stratégique de la commune. Nous remercions à nouveau le Département de Seine-et-Marne, ainsi que la Région Ile-de-France et l'Etat pour le financement de ce dispositif et nous espérons qu'ils seront également présents dans nos travaux d'extensions.

EAU & ASSAINISSEMENT

Dans l'attente d'une promulgation d'une loi, qui confirmerait l'information annoncée, nous sommes soulagées que le transfert de la compétence Eau & Assainissement à la communauté de communes, ne soit plus une obligation, ce qui nous permettra de conserver la maitrise de nos réseaux et de nos stations, surtout au regard des investissements qui y ont été consacrés. C'est la position que nous défendrons auprès de la communauté de communes du Val Briard. (ce qui nous permet également de mieux maitriser le prix de l'eau).

La reconstruction de la station d'épuration de LUMIGNY, en filtres plantés terminera la politique de réhabilitation de nos stations d'épuration. Les études vont débiter cette année pour un début de travaux en 2026 (coût d'étude 120 000€ et 680 000 € pour la construction). En l'espace d'une décennie, la commune aura réussi à réhabiliter ses trois stations, ce qui est suffisamment rare et largement salué par le S.A.T.E.S.E 77. Nous remercions vivement le Département et de l'Agence de l'eau, pour leur accompagnement et leur soutien financier, sur ces différents dossiers.

CONCLUSION

J'ai souhaité être plus brève que les années précédentes, ce qui ne signifie pas que le travail s'en retrouve allégé ou que l'implication des élus est moindre. Nous faisons le choix de l'efficacité afin que vous puissiez profiter au mieux de cette cérémonie et je remercie notre chargée de communication pour la gestion de cette organisation. Pour terminer, il me paraît important de à renouveler tous mes remerciements aux membres de mon équipe municipale et tout particulièrement :

- Guy MINGOT pour la gestion des cimetières ;
- Dominique DEVARREWAERE pour la supervision des services techniques ;
- Nicolas BOUCAUD, pour son énorme implication dans les travaux des bâtiments communaux, de l'informatique et pour le suivi des infractions sur la commune.
- Cindy PROU, pour son investissement et toutes ses initiatives dans le domaine de l'Enfance Jeunesse. (pour le plus grand plaisir des enfants et des parents)
- Daniel BOUVELE, pour sa rigueur et son suivi des dossiers Eau & Assainissement.
- Marie-Pierre TOSI DUVAL, pour sa vigilance sur le bien-être animal, sur l'environnement, l'organisation de fête des villages, la rédaction de l'actualité Municipale

-Jacqueline GUETRE, pour sa disponibilité à veiller sur nos seniors.
-Sébastien BELLART pour son aide constante et précieuse à chaque manifestation, et toujours présents aux réunions,
-Stéphane Chassaing, pour la gestion Tranquillité et sécurité, la gestion des associations, pour leur aide constante et précieuse en cas de besoin (et également Marianne, notre petit lutin préféré).
-Catherine LE BARS, Mireille YOESLE et Karen JOVENE pour leurs participations régulières aux réunions et aux manifestations et leurs conseils avisés.
-Et plus Globalement que ce soit aux réunions, aux manifestations et aux cérémonies, quand nous avons besoins d'aide pour le montage, le démontage, le rangement, le nettoyage, et toute la logistique qui accompagne les évènements organisés sur la commune : les Elus, leurs conjoints et même leurs enfants, mais également les agents qui répondent toujours présents :
-Elus : Cindy, Sébastien, Daniel, Nicolas, Stéphane, Jacqueline, Marie Pierre,
-Agents Mairie : Morgan, Lucie, Mélissa, les Emilie's, Jean Paul et Vincent,
-Agents d'animations : Dimitri, Sophie, Sullivan, Amélie, Sylvie, Clémentine.
Je tiens à remercier également les Pompiers et la Gendarmerie qui œuvrent chaque jours pour assurer notre sécurité.

Je remercie tout particulièrement mon secrétaire Générale pour son investissement, sa persévérance, son professionnalisme, sa bienveillance, son dévouement et son sens du service public, c'est suffisamment rare pour un jeune de son âge pour être souligné et je mesure la chance que j'ai de pouvoir profiter de toutes ses qualités professionnelles (et ses défauts également, mais qui est parfait ?!)

Je remercie en dernier mon mari et ma famille, qui me partagent très régulièrement avec la mairie.

Pour terminer ce discours il me reste à vous remercier pour votre attention, ainsi que pour la confiance que vous nous accordez, car c'est pour vous que nous travaillons, même si parfois lorsque nous ne pouvons vous donner satisfaction, vous nous en voulez beaucoup, mais nous avons des contraintes, comme toute administration.

Comme vous êtes très nombreux ce soir, il ne me sera pas possible de pouvoir être disponible pour chacun d'entre vous, aussi je vous invite à venir les samedis lors des permanences du maire...

Nous vous invitons à profiter du buffet prévu à votre attention préparé avec également beaucoup d'attention par le restaurant « National 4 »,
Un grand merci à vous tous pour votre présence, que cette nouvelle année soit pleine de sérénité, de paix, de santé, de petits plaisirs et de grandes joies.. que votre bonheur soit durable, que 2025 soit pour vous et vos proches, comme un feu d'artifice, plein de moments forts, brillants, d'émotions, de bonnes surprises et surtout, une météo plus clémente...
Nous vous disons à l'année prochaine !